



Juan Gómez, Francisco Reyes e Inmaculada Herrador. IDEAL

## 15 proyectos a impulsar para avanzar en el Plan Estratégico

La Fundación Estrategias presentó las conclusiones extraídas de las ocho comisiones que han analizado en qué punto está este plan provincial

J. MUDARRA

JAÉN. La Fundación Estrategias para el Desarrollo Económico y Social de la provincia de Jaén celebró la primera reunión de su Patronato en 2021, un encuentro presidido por el presidente de la Di-

putación de Jaén, Francisco Reyes, en el que se presentaron las conclusiones extraídas de las ocho Comisiones de Seguimiento e Impulso del Plan, así como el balance y memoria de actuaciones desarrolladas por esta entidad a lo largo del año 2020.

Se analizaron las actuaciones que se deben ejecutar en el corto plazo. Las ocho comisiones del II Plan se convocaron para identificar los proyectos estratégicos que debían ejecutarse de forma urgente y para establecer quiénes y cómo debían llevarlos a cabo, por la oportu-

nidad que representan los fondos Next Generation y los que quedan por emplear del anterior Marco Comunitario, entre los que se encuentran los de la ITI.

Más de 430 personas expertas y responsables en cada una de las materias que aborda el II Plan (industria, desarrollo rural, energía, medio ambiente, innovación, cultura, educación, turismo, aceite de oliva, infraestructuras, empleo salud, bienestar social e igualdad) participaron en las Comisiones de Seguimiento e Impulso 2021. La directora de la Oficina Técnica de

la Fundación Estrategias, Inmaculada Herrador, manifestó que «la conclusión general que puede sacarse de las sesiones de trabajo de las ocho comisiones ha sido la alta valoración de los objetivos y de los proyectos recogidos en las diferentes Estrategias del II Plan, lo que implica que las estrategias están bien definidas y que lo que es necesario es que se ejecuten las actuaciones recogidas en las mismas lo antes posible».

### Proyectos a impulsar

Las comisiones proponen crear grupos de trabajo para la puesta en marcha de proyectos como la internacionalización de las empresas provinciales, el Plan Estratégico de Lucha contra el Cambio Climático y la Sostenibilidad Ambiental, el Laboratorio Arbitral del Aceite de Oliva, la economía circular, la digitalización, la diversificación del uso del aceite de oliva por parte de la industria alimentaria, la calidad del aceite de oliva o el reciclaje y la recuperación de residuos, coordinados por la Oficina Técnica de la Fundación, Citoliva, los Consejos Reguladores o Resurja.

Asimismo, se manifestó la necesidad de reactivar las subcomisiones del Ciclo Integral del Agua y de la Ganadería Extensiva; crear la Mesa de Financiación de Jaén, reeditar el Foro por la Cultura, crear el Foro por la Educación o poner en marcha el Observatorio de la Innovación en la provincia, entre otras actuaciones. Por su parte, el presidente de la Diputación señaló que «las distintas entidades que estamos en la provincia de Jaén tenemos que ser capaces de cumplir con esa hoja de ruta».

Todo este trabajo realizado por la Fundación Estrategias se ha desarrollado «en un año complicado y difícil, marcado sin duda por la pandemia, pero en el que el Plan Estratégico no ha parado de trabajar, no ha parado de funcionar adaptándose a las nuevas circunstancias, a las nuevas realidades y a la nueva situación, como hemos tenido que hacerlo toda la ciudadanía», según dijo Reyes.

## El festival Biosegura otorga sus premios a la Diputación y a la Fundación Savia

J. M.

JAÉN. La Diputación Provincial y la Fundación Savia fueron los galardonados este año con el Premio Biosegura, el reconocimiento más relevante de este festival sobre medio ambiente, mundo rural y cine, junto a los premios de la muestra cinematográfica. Este galardón reconoce la trayectoria, iniciativa, personalidad, institución o actividad cuyo trabajo repercute de alguna manera en el desarrollo sostenible y el cuidado del medio ambiente.

En esta ocasión, coincidiendo con la edición número 20 del festival, se otorgan dos Premios Biosegura. En primer lugar, el encuentro quiso distinguir a la Administración provincial por su compromiso con el mundo rural y el medio ambiente y su respaldo incondicional a iniciativas de difusión como Biosegura, al que apoya desde sus inicios. También recibe este galardón la Fundación Savia, una entidad sin ánimo de lucro cuyo objetivo es la defensa del entorno rural y sus valores, así como la mejora de la calidad de las personas que viven en él. Esta asociación, que nació hace siete años, está muy vinculada a Biosegura en el que su presidente, Francisco Casero, ha participado varias veces a través de talleres y charlas.

El coordinador de Biosegura, Mariano Ojeda explicó que ambos organismos representan a la perfección el espíritu de Biosegura que persigue sensibilizar e informar sobre formas de vida más acordes con la sostenibilidad ambiental.

## 2,5 millones para mejorar los centros urbanos de siete municipios de la provincia

Beas de Segura, Arjona, Jódar, Martos, Cazorla, Andújar y Marmolejo serán las localidades que se beneficiarán de estas obras de Fomento

J. M.

JAÉN. Anuncian una inversión de 2,5 millones de euros para la mejora de espacios públicos de los centros urbanos de Beas de Segura, Arjona, Jódar, Martos, Andújar, Marmolejo y Cazorla, cantidad que

representa la financiación del 70 por ciento las actuaciones y que desembolsará la Junta.

Dentro de las políticas de rehabilitación que desarrolla la Consejería de Fomento, tienen especial protagonismo las destinadas a la mejora de espacios públicos. Permitirán mejorar los espacios públicos de los centros urbanos, incorporando parámetros de movilidad sostenible, calidad ambiental, participación e integración social y el respeto y la conservación, en su caso, de los valores patrimoniales y culturales.

En palabras del delegado, Jesús Estrella, «se trata de humanizar los espacios públicos de convivencia de nuestros pueblos y ciudades, dando protagonismo al peatón y apostando por el incremento de zonas verdes».

Son dos los programas que la Consejería de Fomento está ejecutando en la provincia. Por un lado, el programa Vive Tu Ciudad, que ha permitido impulsar proyectos de la antigua iniciativa Ciudad Amable que se remonta al año 2013. El nuevo impulso ha propiciado la inversión en cuatro municipios de la provincia: Beas de Segura, con la Reordenación de la Plaza de San Marcos, con una inversión de 353.900 euros, cuyo proyecto está en redacción; Martos, con la Recuperación Urbana del Entorno del Castillo, con una inversión de 253.792 euros y cu-



Jesús Estrella. IDEAL

yas obras ya han iniciado; Arjona, con la reordenación del espacio público junto al Paseo General Muñoz Cobo, con una inversión de 414.520 euros y cuyas obras se encuentran en licitación actualmente y Jódar, con la Recuperación de

la Plaza de España, con una inversión de 558.607 euros y que en breve iniciará la licitación.

Por otro lado, el Programa de Regeneración del Espacio Público Urbano (PREPU), cuya resolución de concesión de ayudas definitiva se emitió el 7 de septiembre de 2020, va a permitir intervenir en Andújar, con la actuación denominada Regeneración y Humanización del ecosistema natural y cultural del eje Parque de Colón-Ribera del Guadalquivir, con una inversión de 512.884 euros; Marmolejo, con la Recuperación de la Plaza Hipercentral, con una inversión de 206.966 euros y Cazorla, con la transformación del Parque Cristo Viejo y con una inversión de 252.423 euros. En el caso de éstos tres municipios, se han ultimado este mes los respectivos proyectos de ejecución.